Intro 16Nov2016

Lo que debes...

Saber

 Enfermedad de Santos El Presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, dijo que hoy volará a EEUU para hacerse exámenes más especializados, debido a las eventuales complicaciones del cáncer de próstata que le detectaron en 2012. "Nos toma de sorpresa a mi familia y a mí", señaló.



Hacer

● Aniversario de "La riqueza de las naciones" El Centro de Estudios Públicos (CEP) realiza a las 18.30 horas de hoy en su sede (Monseñor Sótero Sanz 162, Providencia) el seminario "La vigencia de Adam Smith", con ocasión de los 240 años de "La riqueza de las naciones". Tras una introducción de Leonidas Montes, expondrán María Pía Paganelli (Trinity University) y Ryan Hanley (Marquette University).

Agenda

• Seminario de Sofofa y KPMG "Reforma

Tributaria v su implementación". En el Centro de Convenciones de la Sofofa.

11.00

● Cuenta pública del Centro Investigación v Desarrollo de Telefónica y muestra de proyectos. Providencia 111.

• Publicación en sitio web del Banco Central

de Minuta Antecedentes para Reunión de Política Monetaria de mañana. A las 10, recomendación del GPM. U. de Chile.



PULSO.CL

Siga el avance de la agenda del día en nuestra web.

Hoy en pulso.cl



Empresas Matriz de Trivago y sequía de IPO tech

La matriz de Trivago quiere terminar con la sequía de las IPO en el sector de las tecnológicas. La plataforma de búsqueda de hoteles no logrará debutar en el Nasdag durante noviembre, pero podría hacerlo antes de que termine el año.



Trump y el desafío de la integración

—por MATÍAS LIRA A.— Decano Facultad de Economía y Negocios Universidad del Desarrollo

IN DUDA que para muchos, dentro de los que me encuentro, el triunfo de Donald Trump cau-

só sorpresa. Hoy son diversos los analistas que buscan desentrañar las razones que explican cómo este personaie tan curioso y excéntrico fue elegido como uno de los gobernantes más poderosos del mundo. Se dice que las causas serían, por un lado, un voto de castigo a quienes representan la política tradicional, y por supuesto la tan de moda baja participación electoral. Pero sin duda que la gran vedette de estas elecciones ha sido el apoyo mayoritario a un discurso de corte nacionalista, donde se realza como negativo el fenómeno inmigra-torio que ha experimentado Estados Unidos en las últimas décadas. Dicha inmigración, principalmente encarnada por latinos, ha sido hábilmente correlacionada por Trump con las altas tasas de criminalidad y la captura de empleos en desmedro de la clase media "tradicional". Estos argumentos, que a estas alturas no resultan novedosos, ya

que también fueron esgrimidos por quienes apoyaron la salida del Reino Unido de la Unión Europea son "grito y

plata" en sociedades desarrolladas y nos deben dejar una

lección antes de que sea demasiado tarde. Si bien este tema no es parte de nuestra discusión pública, no debe causar extrañeza que en un futuro cercano sí tenga un lugar importante en la agenda. Por un lado, hemos experimentado un fuerte incremento en

la tasas de inmigración y, por otro, existe mayor diversidad de nacionalidades en quienes han ingresado. Es así como cada vez resulta menos extraño visitar el centro de Santiago y constatar que además de la comunidad peruana nos encontramos con personas de Haití, Colombia, República Dominicana, etcétera. Sin duda que el hecho de una mayor tasa de inmigración conlleva una serie de desafíos, en especial cuando un porcentaje relevante de esta ingresa en busca de oportunidades y escapando de contextos extremadamente pobres. Pero, por otro lado, no son pocos los estudios que dan cuenta de las externalidades positivas que se desencadenan a partir de una mayor diversidad cultural. Los países que son capaces de integrar más que excluir, finalmente estarán más preparados para enfrentar y por qué no decirlo competir en un mundo tremendamente diverso, globalizado y dinámico. @@mlira1

Pulsómetro

La última gira europea de Barack Obama empieza en Grecia



Reuniéndose en Atenas con el primer ministro griego, el izquierdista Alexis Tsipras, el Presidente de EEUU, Barack Obama, inició ayer la última gira europea de su mandato. Sin identificar destinatarios, aunque refiriera a Donald Trump y al euroescepticismo, el mandatario afirmó: "Debemos ser vigilantes ante el aumento de una especie vulgar de nacionalismo o identidad étnica o tribalismo que se construye alrededor de un nosotros y de un ellos".

Mercados

Bolsa local corta racha negativa







JAVIERA DONOSO

—Una buena jornada experimentó el principal in-dicador de la bolsa nacional, el selectivo IPSA, al cerrar la sesión de ayer con un alza de 1,19%, con lo que cortó una racha de cuatro sesiones consecutivas a la baja -en un contexto contaminado por el resultado electoral en Estados Unidos la semana pasada- y en las que acumuló un retroceso de 4,61%. El rebote lo dejó ubicado en el nivel de los 4.153,04 puntos.

Los movimientos de esta sesión se dieron en una jornada de resultados mixtos para las bolsas latinoamericanas y de ganancias moderadas para los principales indicadores de Wall Street, el Dow Jones industrial v el S&P 500.

De vuelta en la plaza bursátil capitalina, todos los sectores se sumaron a la celebración bursátil, liderados por el índice Industrial, que anotó un salto de 2,88% impulsado por la escalada de 3.46% de la aerolínea Latam, el título de mayor peso. Lo siguieron Retail (+1,41%), Utilities +1,35%), Commodities (+1,3%), Banca (+0,92%), Consumo (+0,5%) y Construcción e inmobiliarias (+0,4%). O



PULSO.CL

Revise más información de mercados en web y Pulso TV.